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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１３期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２１ (令和
れ い わ

３ )年
ねん

１０月
がつ

１７日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～４時
じ

４５分
ふん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

 

カイ
か い

 イーモンタン
い ー も ん た ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ティトゥチャン
て ぃ と ぅ ち ゃ ん

、 児玉
こ だ ま

 ノンティシャー
の ん て ぃ し ゃ ー

、 許
しゅー

 

成龍
ちぇんろん

、 シン
し ん

 バスカ
ば す か

 バハドゥール
ば は ど ぅ ー る

、 スカーフ
す か ー ふ

 サラ
さ ら

 ディナ
で ぃ な

、 張
ちょう

 亮
りょう

、

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、バテネフ
ば て ね ふ

 アルチョム
あ る ち ょ む

、ペレーラ
ぺ れ ー ら

 ラヒル
ら ひ る

 サンケータ
さ ん け ー た

、

ポール
ぽ ー る

 ウッザル
う っ ざ る

 クマル
く ま る

、ポソ
ぽ そ

 ミゲル
み げ る

 アンヘル
あ ん へ る

、前田
ま え だ

 喜与美
き よ み

、ムハマド
む は ま ど

 

アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、 ユデク
ゆ で く

 マルチン
ま る ち ん

、 尹
ゆん

 智夏
じ は

、 李
り

 歓歓
かんかん

、 劉
りゅう

 愛玲
あいりん

、

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

 ケビン
け び ん

、和田
わ だ

 恵麗奈
え れ な

、ンディアエ
ん で ぃ あ え

 マリ
ま り

 カテリン
か て り ん

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、 佐藤
さ と う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 山本
やまもと

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、 五十嵐
い が ら し

 職員
しょくいん

、 髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １４人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２１年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は、金
きん

さん、アディティア
あ で ぃ て ぃ あ

さん、スチェタ
す ち ぇ た

さん、

チョ
ち ょ

さんが欠席
けっせき

だ。それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは

参考人
さんこうにん

招致
しょうち

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「９月
がつ

の会議
か い ぎ

のあとに事務局
じ む き ょ く

とも打
う

ち合
あ

わせをしたが、やはり提言
ていげん

に向
む

け

ての基盤
き ば ん

づくりがまだできていないので、参考人
さんこうにん

の招致
しょうち

は見送
み お く

った方
ほう

がよいと

思
おも

う。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「確認
かくにん

だが、ひとまず今回
こんかい

は見送
み お く

るということで、基盤
き ば ん

ができたら招致
しょうち

する

可能性
か の う せ い

もあるという理解
り か い

でよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「１１月
がつ

の会議
か い ぎ

で参考人
さんこうにん

を招致
しょうち

するということを決
き

めていたの

で、今回
こんかい

の見送
み お く

りは１１月
がつ

の会議
か い ぎ

でのことだ。１２月
がつ

以降
い こ う

に招致
しょうち

するかどうか

は、あらためて決
き

めてもらえればよい。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、決
けつ

をとる。１１月
がつ

に予定
よ て い

していた参考人
さんこうにん

の招致
しょうち

を見送
み お く

る

ということに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、このあ

とは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

２０分
ぷん

からとする。」  

 

【国際
こくさい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

部会
ぶ か い

】  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、国際
こくさい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。まずは事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、まずは２０１５年度
ね ん ど

提言
ていげん

の内容
ないよう

理解
り か い

からしていきたい。事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  
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前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「今
いま

の説明
せつめい

で、あらためて内容
ないよう

理解
り か い

が深
ふか

まったのではないかと思
おも

う。何
なに

か

質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「この提言
ていげん

がＡになっていない理由
り ゆ う

について、簡単
かんたん

に教
おし

えて欲
ほ

しい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「そもそもこの提言
ていげん

は中長期的
ちゅうちょうきてき

なものとして出
だ

されているもの

で、すぐに実現
じつげん

するものでないことは第
だい

１０期
き

の代表者
だいひょうしゃ

も理解
り か い

している。みな

さんも理解
り か い

していると思
おも

うが、提言
ていげん

が出
だ

されたからといって、市
し

がそれをその

まま実現
じつげん

してくれるとは限
かぎ

らない。もちろん、尊重
そんちょう

はするが、市
し

としての 考
かんが

えもある。Ａになっていない理由
り ゆ う

としては、やはり場所
ば し ょ

や人員
じんいん

、人材
じんざい

の確保
か く ほ

、

どのような機能
き の う

や役割
やくわり

を持
も

たせるかなど、 難
むずか

しい問題
もんだい

がいろいろとある。」  

スカーフ
す か ー ふ

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

なことについて質問
しつもん

だが。前回
ぜんかい

の提言
ていげん

で課題
か だ い

として挙
あ

げられて

いる外国人
がいこくじん

市民
し み ん

情報
じょうほう

コーナー
こ ー な ー

の定期的
て い き て き

なメンテナンス
め ん て な ん す

や『生
い

きた情報
じょうほう

』の提供
ていきょう

という部分
ぶ ぶ ん

は改善
かいぜん

されていたりするのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「情報
じょうほう

コーナー
こ ー な ー

に関
かん

しては、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
す い し ん か

ができてから、

各区
か く く

の 状 況
じょうきょう

を視察
し さ つ

して、メンテナンス
め ん て な ん す

をしっかりとしてもらうように 働
はたら

きか

けている。これは引
ひ

き続
つづ

き取
と

り組
く

んでいく予定
よ て い

だ。『生
い

きた情報
じょうほう

』の部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

しては、そもそもラウンジ
ら う ん じ

の提言
ていげん

が出
だ

たのはこうした情報
じょうほう

を得
え

られる場所
ば し ょ

が欲
ほ

しいという部分
ぶ ぶ ん

が大
おお

きい。ラウンジ
ら う ん じ

ができないと、なかなか実現
じつげん

は 難
むずか

しいの

ではないかと思
おも

う。」  

張
ちょう

副委員長
ふくいいんちょう

「運営
うんえい

に関
かん

しては、川崎市
か わ さ き し

には国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

があるので、協会
きょうかい

が担
にな

えば

よいのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「横浜市
よ こ は ま し

のラウンジ
ら う ん じ

の運営
うんえい

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

だけではなく、ＮＰ

Ｏ法人
ほうじん

なども担
にな

っている。前回
ぜんかい

の提言
ていげん

でも、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

に限定
げんてい

せずに、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

やＮＰＯ法人
ほうじん

、市民
し み ん

活動
かつどう

団体
だんたい

等
とう

としている。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「居
い

場所
ば し ょ

づくりは重要
じゅうよう

だが、ただ場所
ば し ょ

をつくるだけではなく、そこで何
なに

をす

るか、何
なに

ができるかも大事
だ い じ

だと思
おも

う。５年
ねん

経
た

っているので、あらためて現状
げんじょう

の

課題
か だ い

の洗
あら

い出
だ

しも必要
ひつよう

かもしれない。」  

ンディアエ
ん で ぃ あ え

委員
い い ん

「 新
あたら

しく施設
し せ つ

を建
た

てることは 難
むずか

しいと思
おも

うので、今
いま

ある場所
ば し ょ

を有効
ゆうこう

に使
つか

うとよいと思
おも

う。何
なに

をやるかということでは、今
いま

はコロナ
こ ろ な

禍
か

だが、コロナ
こ ろ な

が落
お

ち着
つ

いたあとのことを 考
かんが

えて、たとえば国際
こくさい

交流
こうりゅう

や日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

体験
たいけん

、Ｓ

ＤＧｓなどに関
かん

する活動
かつどう

ができるとよいのではないか。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「続
つづ

いて、提言
ていげん

の内容
ないよう

の整理
せ い り

について話
はな

し合
あ

っていきたい。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  
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（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３－３に基づき説明
せつめい

）  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

張
ちょう

副委員長
ふくいいんちょう

「テーマ
て ー ま

については、そのままでよいと思
おも

う。」  

李
り

委員
い い ん

「 私
わたし

もテーマ
て ー ま

はそのままでよい。ただし、項目
こうもく

の１
ひと

つ目
め

の複数
ふくすう

か所
しょ

に設置
せ っ ち

に

ついては、パイロット
ぱ い ろ っ と

プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

としてまずはどこかに設置
せ っ ち

するというのが

よいと思
おも

う。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「ラウンジ
ら う ん じ

の役割
やくわり

として、『市民
し み ん

と行政
ぎょうせい

、また市民
し み ん

同士
ど う し

をつなぐ』とある

が、背景
はいけい

・理由
り ゆ う

では『相談
そうだん

機関
き か ん

・支援
し え ん

機関
き か ん

』にもふれられているので、それも

くわえたらどうか。」  

ンディアエ
ん で ぃ あ え

委員
い い ん

「『市民
し み ん

活動
かつどう

』も追加
つ い か

するとよいのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「背景
はいけい

・理由
り ゆ う

ではふれているが、テーマ
て ー ま

ではふれていないのは、

単純
たんじゅん

に長
なが

くなってしまうためだ。なるべくシンプル
し ん ぷ る

にして、わかりやすくする

ためだ。『市民
し み ん

活動
かつどう

』を追加
つ い か

するとなると、川崎市
か わ さ き し

には『市民
し み ん

活動
かつどう

センター
せ ん た ー

』

と い う と こ ろ が あ る た め 、 役割
やくわり

が 重複
ちょうふく

す る よ う に 見
み

え て し ま う 。 実際
じっさい

に

ラウンジ
ら う ん じ

ができれば市民
し み ん

活動
かつどう

の役割
やくわり

もはたせると思
おも

うが、市民
し み ん

活動
かつどう

の場所
ば し ょ

が欲
ほ

しいという意見
い け ん

として提言
ていげん

を出
だ

してしまうと、ラウンジ
ら う ん じ

であることの意味
い み

が薄
うす

れてしまう。」  

ンディアエ
ん で ぃ あ え

委員
い い ん

「よくわかった。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

も押
お

してきているので、決
けつ

をとって確認
かくにん

していきたい。

提言
ていげん

の 柱
はしら

としては、『外国人
がいこくじん

支援
し え ん

』『多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の推進
すいしん

』『中間
ちゅうかん

支援
し え ん

』とい

う３
みっ

つでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

（７人
にん

）  ）

挙手
きょしゅ

しなかった人
ひと

たちは、何
なに

か理由
り ゆ う

や意見
い け ん

はあるか。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には『外国人
がいこくじん

支援
し え ん

』は削
けず

ってもよいかと思
おも

う。残
のこ

すとしても多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のあとがよいかと思
おも

っている。」  

李
り

委員
い い ん

「まだ 頭
あたま

の整理
せ い り

がついていないので手
て

を挙
あ

げなかった。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

もとくに反対
はんたい

ではないのだが、前回
ぜんかい

と同
おな

じでよいのかという部分
ぶ ぶ ん

で

少
すこ

し違和感
い わ か ん

があった。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「個人的
こ じ ん て き

に青葉区
あ お ば く

のラウンジ
ら う ん じ

に行
い

ってみたのだが、そこでも困
こま

って相談
そうだん

に

来
く

る人
ひと

は多
おお

いとのことだったので、外国人
がいこくじん

支援
し え ん

の部分
ぶ ぶ ん

は欠
か

かせないと思
おも

う。今
いま

はあくまでも 柱
はしら

として残
のこ

して検討
けんとう

を進
すす

めていくということなので、削
けず

ったり、

順番
じゅんばん

を 入
い

れ 替
か

え た り 、 文章
ぶんしょう

を 工夫
く ふ う

し た り と い っ た こ と は こ れ か ら で も 可能
か の う

だ。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「手
て

を挙
あ

げなかった人
ひと

もいるが、大
おお

きな方向性
ほうこうせい

としてはこれで

たたき台
だい

の作成
さくせい

を進
すす

めるという理解
り か い

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）」  

張
ちょう

副委員長
ふくいいんちょう

「項目
こうもく

につい ては 審議
し ん ぎ

して 決
けつ

をとらなく てよい のか 。もうた たき 台
だい

の

作成
さくせい

に進
すす

むのか。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「できれば審議
し ん ぎ

したかったが、もう時間
じ か ん

がない。何
なに

も決定
けってい

していないので、

ひとまずはたたき台
だい

をつくってもらって、それをもとに次回
じ か い

検討
けんとう

したい。」  

張
ちょう

副委員長
ふくいいんちょう

「個人的
こ じ ん て き

には、複数
ふくすう

か所
しょ

設置
せ っ ち

は 難
むずか

しいと思うので、流動
りゅうどう

のラウンジ
ら う ん じ

とい

うのを提案
ていあん

したい。月
つき

ごとに区
く

を変
か

えて会議
か い ぎ

室
しつ

を借
か

りたり、青空
あおぞら

ラウンジ
ら う ん じ

とし

て多摩川
た ま が わ

の近
ちか

くで開催
かいさい

したりするのもよいのではないか。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「 新
あたら

し い アイデア
あ い で あ

に つ い て は 、 今日
き ょ う

は も う 時間
じ か ん

が な い の で 次回
じ か い

以降
い こ う

に

検討
けんとう

することにしたい。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、項目
こうもく

の２
ふた

つ目
め

で国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が『相互
そ う ご

連携
れんけい

やネットワーク
ね っ と わ ー く

づくり

において国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が主導的
しゅどうてき

な役割
やくわり

を担
にな

う』とあるが、これは当
あ

たり前
まえ

では

ないのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「そのとおりだが、明確
めいかく

にしておくために文章
ぶんしょう

にしている。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「理解
り か い

した。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、時間
じ か ん

も過
す

ぎているので今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

はこれで終
お

わりにする。」  

 

【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

める。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、まずは多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

につい

て審議
し ん ぎ

する。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

は 実際
じっさい

に 自分
じ ぶ ん

も 大変
たいへん

な 経験
けいけん

を し た の で 保育園
ほ い く え ん

を 選
えら

ん だ 。 区役所
く や く し ょ

の

窓口
まどぐち

でもいつも外国人
がいこくじん

の人がいて、説明
せつめい

する職員
しょくいん

も大変
たいへん

そうだと思
おも

った。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

は保育園
ほ い く え ん

とマイナンバー
ま い な ん ば ー

の２
ふた

つができたらと思
おも

っている。今回
こんかい

、

１
ひと

つだけということだったので悩
なや

んでマイナンバー
ま い な ん ば ー

にした。マイナンバー
ま い な ん ば ー

が

記入
きにゅう

する項目
こうもく

自体
じ た い

は簡単
かんたん

なものだが、日本
に ほ ん

語
ご

がわからない人
ひと

からするとやはり

難
むずか

しいと思
おも

う。２
ふた

つできるとよい。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「提言
ていげん

は、ただツール
つ ー る

をつくるということではなく、なぜツール
つ ー る

が

必要
ひつよう

なのかといったテーマ
て ー ま

ごとの理由
り ゆ う

も必要
ひつよう

だ。積極的
せっきょくてき

なのは嬉
うれ

しいが、複数
ふくすう
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の提言
ていげん

をまとめるというのはかなり大変
たいへん

だ。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「 私
わたし

も保育園
ほ い く え ん

もすごくやりたかったが、１
ひと

つだけということだったので療育
りょういく

センター
せ ん た ー

を 選
えら

ん だ 。 発達
はったつ

障害
しょうがい

は す ぐ に わ か る も の で は な く 、 乳幼児
にゅうようじ

健診
けんしん

や

幼稚園
よ う ち え ん

、保育園
ほ い く え ん

に入
い

れたときに指摘
し て き

されることが多
おお

い。６歳
さい

までに発見
はっけん

して

治療
ちりょう

することがすごく大事
だ い じ

だと言
い

われている。発達
はったつ

障害
しょうがい

の人
ひと

は多
おお

くないが、

外国人
がいこくじん

となるとさらに少
すく

なくて一
ひと

握
にぎ

りしかいないと思
おも

う。ただ、実際
じっさい

に利用
り よ う

し

ている人
ひと

もいるようなので、少
すく

ないけれどニーズ
に ー ず

はある。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、多数
た す う

決
けつ

で決
き

めたい。まず、

保育園
ほ い く え ん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ８人
にん

 ）次
つぎ

に、介護
か い ご

保険
ほ け ん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ０人
にん

 ）次
つぎ

に、療育
りょういく

センター
せ ん た ー

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ３人
にん

 ）最後
さ い ご

に、マイナンバー
ま い な ん ば ー

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げ

て く だ さ い 。 （  ０ 人
にん

 ）  そ れ で は 、 多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

の 作成
さくせい

に つ い て は 、

保育園
ほ い く え ん

に決
き

まった。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「さっきペレーラ
ぺ れ ー ら

さんが言
い

っていたが、マイナンバー
ま い な ん ば ー

も多
おお

くの人
ひと

に

関
かん

わるので、もし保育園
ほ い く え ん

をやって余裕
よ ゆ う

があればマイナンバー
ま い な ん ば ー

も追加
つ い か

してよいの

ではないか。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「賛成
さんせい

だ。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「まずは保育園
ほ い く え ん

のツール
つ ー る

を作成
さくせい

して、余裕
よ ゆ う

があればマイナンバー
ま い な ん ば ー

も

検討
けんとう

するということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「それでは、まずは決定
けってい

した保育園
ほ い く え ん

について提言
ていげん

をまとめたい。提言
ていげん

にす

る理由
り ゆ う

についてはどうか。ただ、利用
り よ う

者
しゃ

が多
おお

いというだけでは理由
り ゆ う

としては弱
よわ

い。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「生活
せいかつ

や仕事
し ご と

のために子
こ

どもを預
あず

けたいということは、外国人
がいこくじん

だけではなく、

日本
に ほ ん

人
じん

も同
おな

じだと思
おも

う。そうした時
とき

に、書類
しょるい

が日本
に ほ ん

語
ご

だとやはり読
よ

めない、わ

からないということがある。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「子
こ

どもは 私
わたし

たちの未来
み ら い

なので、保育園
ほ い く え ん

は 私
わたし

たちの将来
しょうらい

につなが

るものだと思
おも

う。若
わか

い家族
か ぞ く

を歓迎
かんげい

できることは、川崎市
か わ さ き し

の成長
せいちょう

にもつながると

思
おも

う。」  

ポール
ぽ ー る

委員
い い ん

「確認
かくにん

だが、保育
ほ い く

の制度
せ い ど

に関
かん

する説明
せつめい

はつくらなくてよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「保育
ほ い く

制度
せ い ど

の概要
がいよう

については、第
だい

１１期
き

の提言
ていげん

でツール
つ ー る

を作成
さくせい

して

いる。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

「保育園
ほ い く え ん

にする理由
り ゆ う

としては、 働
はたら

くためには子
こ

どもを預
あず

けなければい
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けないので、安心
あんしん

して子
こ

どもを預
あず

けられる保育園
ほ い く え ん

を利用
り よ う

できるとよい。ただ、

私
わたし

も実際
じっさい

に申請書
しんせいしょ

を見
み

て全然
ぜんぜん

理解
り か い

できなかった。妻
つま

は日本
に ほ ん

人
じん

だが、日本
に ほ ん

人
じん

で

も困
こま

ったり、迷
まよ

ったりする文面
ぶんめん

も多
おお

いようなので、外国人
がいこくじん

にはやはり大変
たいへん

だと

思
おも

う。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「 私
わたし

は、最初
さいしょ

はマイナンバー
ま い な ん ば ー

がよいと思
おも

っていたが、マイナンバー
ま い な ん ば ー

は

多
おお

くの人
ひと

が利用
り よ う

しているので、わからないことがあっても人
ひと

に聞
き

ける。保育園
ほ い く え ん

は、日本
に ほ ん

人
じん

でも 難
むずか

しい部分
ぶ ぶ ん

があるようだし、誰
だれ

でも答
こた

えられるわけではない

ようなので、保育園
ほ い く え ん

の方
ほう

が役立
や く だ

つと思
おも

った。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「女性
じょせい

という立場
た ち ば

からすると、女性
じょせい

が活躍
かつやく

できる社会
しゃかい

になるためには

保育園
ほ い く え ん

は重要
じゅうよう

だと思
おも

う。」  

カイ
か い

委員
い い ん

「 私
わたし

も区役所
く や く し ょ

に行
い

って書類
しょるい

をもらったが、１０数年
すうねん

日本
に ほ ん

に住
す

んでいてもわ

からないところがたくさんあった。日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの方
かた

だともっと大変
たいへん

だと

思
おも

う。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「 い ろ い ろ と 意見
い け ん

も 出
で

た の で 、 こ の く ら い に し て 次
つぎ

の テーマ
て ー ま

に 移
うつ

り た

い。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に行
い

く前
まえ

に、言語
げ ん ご

の担当
たんとう

を確認
かくにん

しておいた方
ほう

がよいのではない

か。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「 で は 、 多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

の 作成
さくせい

に 協 力
きょうりょく

で き る 人
ひと

を 確認
かくにん

し た い 。

（  確認
かくにん

 ）では、続
つづ

いてオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の再
さい

提言
ていげん

について審議
し ん ぎ

する。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

は、６月
がつ

のオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

に参加
さ ん か

した。内容
ないよう

的
てき

にはとてもよか

ったが、参加
さ ん か

者
しゃ

が少
すく

なかった。どうやって外国人
がいこくじん

の人
ひと

たちに知
し

らせるかが大事
だ い じ

なのではないかと思
おも

う。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「 私
わたし

も参加
さ ん か

して人数
にんずう

が少
すく

ないと感
かん

じたが、行
い

く必要
ひつよう

性
せい

がわからない

人
ひと

が多
おお

いのだと思
おも

った。広報
こうほう

をするときに、たとえば弁護士
べ ん ご し

に相談
そうだん

できるとか、

マイナンバー
ま い な ん ば ー

の申請
しんせい

ができるとか、役所
やくしょ

での手続
て つ づ

きができるとか、何
なに

かプラス
ぷ ら す

アルファ
あ る ふ ぁ

の魅力
みりょく

があるとよいのではないか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員
い い ん

「広報
こうほう

に関
かん

しては、事務局
じ む き ょ く

が発信
はっしん

している情報
じょうほう

を個人
こ じ ん

のＳＮＳで拡散
かくさん

す

るなど、 私
わたし

たちにもできることがあると思
おも

う。そのうえで、町内会
ちょうないかい

をうまく

活用
かつよう

できるとよいのではないか。マンション
ま ん し ょ ん

などの掲示板
け い じ ば ん

に貼
は

るのもよいかも

しれない。町内会
ちょうないかい

を活用
かつよう

するというのは、外国人
がいこくじん

のためだけではなく、町内会
ちょうないかい
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の人
ひと

にとっても市
し

の取組
とりくみ

を知
し

ってもらうよい機会
き か い

になるのではないかと思
おも

う。

プラス
ぷ ら す

アルファ
あ る ふ ぁ

の魅力
みりょく

という意味
い み

では、役所
やくしょ

での手続
て つ づ

きができなくても通訳
つうやく

が

いたのはとてもよかったと思
おも

う。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「相談
そうだん

会などボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

で活動
かつどう

している行政
ぎょうせい

書士
し ょ し

もいるので、ビザ
び ざ

の関
かん

係
けい

などで 協 力
きょうりょく

してくれる行政
ぎょうせい

書士
し ょ し

もいるかもしれない。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「いろいろと意見
い け ん

は出
で

ているが、内容
ないよう

の変更
へんこう

は必要
ひつよう

か。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「子
こ

ども手当
て あ て

など、川崎市
か わ さ き し

でもらえる支援
し え ん

金
きん

などを追加
つ い か

するとよいのでは

ないか。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の内容
ないよう

は把握
は あ く

していないのだが、配偶
はいぐう

者
しゃ

控除
こうじょ

とか、

医療
いりょう

控除
こうじょ

とかの説明
せつめい

がるとよいかもしれない。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

では、全員
ぜんいん

に関
かん

係
けい

するような本当
ほんとう

に基本的
き ほ ん て き

な

ことだけ説明
せつめい

している。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「それならば、税金
ぜいきん

の控除
こうじょ

は複雑
ふくざつ

すぎると思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「簡単
かんたん

でよいので、町内会
ちょうないかい

の紹介
しょうかい

があってもよいかもしれない。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「美術館
びじゅつかん

や博物館
はくぶつかん

、公園
こうえん

など川崎市
か わ さ き し

の魅力
みりょく

についても伝
つた

えられるとよい

のではないか。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

に来
く

ると、日本
に ほ ん

人
じん

の友
とも

だちができたりするとよい

のではないか。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「先
さき

ほど、支援
し え ん

金
きん

の 話
はなし

が出
で

たが、今
いま

だとじもと応援券
おうえんけん

のクーポン
く ー ぽ ん

な

どの紹介
しょうかい

があるとよいのではないか。あとは、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

ができる団体
だんたい

の紹介
しょうかい

などもあるとよいかもしれない。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「 再
さい

提言
ていげん

す る の に 内容
ないよう

を 追加
つ い か

す る 必要
ひつよう

は な い と 思
おも

う 。 何
なん

回
かい

か

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

をやる中
なか

で、ニーズ
に ー ず

があるとわかったものを追加
つ い か

していけ

ばよい。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「内容
ないよう

は非常
ひじょう

に充実
じゅうじつ

していたので、来
き

た人
ひと

は満足
まんぞく

して帰
かえ

れると思
おも

う。

せっかく通訳
つうやく

の人
ひと

がいたので、質問
しつもん

がなければ言語
げ ん ご

ごとにわかれて 話
はなし

ができ

るとよかったかもしれない。」  

カイ
か い

委員
い い ん

「内容
ないよう

の改善
かいぜん

よりもまずは参加
さ ん か

者
しゃ

が増
ふ

えるように、魅力
みりょく

をしっかりと伝
つた

えて

いく必要
ひつよう

があるのではないかと思
おも

う。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

は終
お

わりにしたい。次回
じ か い

のための資料
しりょう

の リクエスト
り く え す と

は あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 こ れ で 部会
ぶ か い

を 終
お

わ り に す

る。」  
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 そ れ で は 、 全体会
ぜんたいかい

を 再開
さいかい

す る 。 ま ず は 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ 。 国際
こくさい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

ラウンジ
ら う ん じ

の再
さい

提言
ていげん

について、検討
けんとう

した。まずは、２０

１５年度
ね ん ど

の提言
ていげん

について、あらためて理解
り か い

を深
ふか

めた。提言
ていげん

のテーマ
て ー ま

と項目
こうもく

に関
かん

しては、大
おお

きな方向性
ほうこうせい

としてはそのままということになった。１１月
がつ

の会議
か い ぎ

ま

でに事務局
じ む き ょ く

にたたき台
だい

をつくってもらい、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

では背景
はいけい

と理由
り ゆ う

について

も話
はな

し合
あ

っていく予定
よ て い

だ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）続
つづ

いて、安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお

願
ねが

いする。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

の作成
さくせい

とオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の再
さい

提言
ていげん

について話
はな

し

合
あ

った。多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

の作成
さくせい

については、保育園
ほ い く え ん

に関
かん

するツール
つ ー る

をつくること

に決
き

まった。ツール
つ ー る

の作成
さくせい

は誰
だれ

でも参加
さ ん か

できるので、国際
こくさい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

部会
ぶ か い

の

人
ひと

でもぜひ 協 力
きょうりょく

して欲
ほ

しい。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

については、詳
くわ

しい内容
ないよう

は

まだ決
き

まっていない。参加
さ ん か

者
しゃ

を増
ふ

やすための工夫
く ふ う

について、いろいろと意見
い け ん

が

出
で

た。１１月
がつ

２１日
にち

にもオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

があるそうなので、ぜひみなさん

参加
さ ん か

をお願
ねが

いする。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか」  

前田
ま え だ

部会長
ぶかいちょう

「多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

の作成
さくせい

についてだが、申請書
しんせいしょ

の記入
きにゅう

をサポート
さ ぽ ー と

するような

ものをつくるのか。それとも、説明
せつめい

を補足
ほ そ く

するようなものをつくるのか。」  

児玉
こ だ ま

部会長
ぶかいちょう

「記入
きにゅう

をサポート
さ ぽ ー と

するための記入
きにゅう

ガイド
が い ど

を作成
さくせい

する予定
よ て い

だ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 ほ か に あ る か 。 （  な し  ） 続
つづ

い て 、 実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ 。

ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」   

スカーフ
す か ー ふ

委員
い い ん

「今回
こんかい

は、３月
がつ

に発行
はっこう

予定
よ て い

のニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

の編集
へんしゅう

後記
こ う き

の担当
たんとう

を決
き

めた。

私
わたし

が担当
たんとう

することになった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・居住
きょじゅう

支援
し え ん

のアンケート
あ ん け ー と

について  

  ・生活
せいかつ

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の開催
かいさい

について  

  ・ＳＤＧｓのポスター
ぽ す た ー

撮影
さつえい

について  
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ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 そ れ で は 、 こ れ で 今日
き ょ う

の 日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ 。 次回
じ か い

は １ １ 月
がつ

１４日
じゅうよっか

、

日曜日
に ち よ う び

、川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０２１年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１

日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  


